

Un total de 35 centros abrirán durante la Semana Santa

ZARAGOZA. Un total de 35 centros (nueve de la provincia de Huesca, tres de la turolense y 22 de Zaragoza) han recibido la autorización del Departamento de Educación para abrir durante las vacaciones de Semana Santa, dentro del programa 'Abierto por vacaciones'. Son los propios colegios los que presentan su oferta, de la que se encargan en muchos casos las asociaciones de padres y madres, por lo que su coste varía en función de las actividades organizadas. La resolución de la Consejería es todavía provisional, por lo que los dos centros que lo solicitaron y que no han recibido el visto bueno de la Administración por presentarse fuera de plazo aún tienen un periodo de cinco días para poder alegar.

HA

La Universidad abre el plazo de preinscripción en másteres

ZARAGOZA. La Universidad de Zaragoza ha adelantado el periodo de preinscripción de sus másteres para el curso 2017-2018 para facilitar la planificación de sus estudiantes. Habitualmente, la petición de plaza se iniciaba en junio, pero la institución considera más adecuado que los alumnos en el último año de una titulación puedan solicitar ya la admisión para el curso que viene en los másteres que oferta, y por ello el nuevo periodo de inscripción ya está abierto y finaliza el próximo 21 de abril. Las personas preadmitidas podrán reservar su plaza abonando 200 euros, que se descontarán del primer pago de la matrícula o se devolverán si finalmente no cumplen los requisitos.

HA

El Ayuntamiento aclarará la función y el horario de los oficiales de más de 80 colegios

- Al menos doce centros se han quedado sin algún conserje en la última semana
- El Consistorio cubrirá todas las vacantes «en breve» y promete a los sindicatos regular las competencias

ZARAGOZA. El colegio público Marie Curie, en Zaragoza, se ha quedado sin los dos oficiales de mantenimiento que tiene asignados y que, normalmente, se encargan de abrir y cerrar el centro, encender la calefacción o supervisar el correcto funcionamiento de muchos aparatos. No ha sido el único centro escolar con bajas:

al menos doce, todos ellos en Zaragoza capital, han tenido que organizarse esta semana sin alguno de sus conserjes.

Las ausencias se han debido a que se están completando las oposiciones para operario municipal y quienes han obtenido plaza han cesado en sus puestos para tomar posesión de las plazas

que han ganado. El Ayuntamiento asegura que todos los colegios van a tener como mínimo un oficial y anuncia que «en breve» se cubrirán las vacantes; el lunes podría ser ya así excepto en tres casos algo más complicados.

No obstante, el desconcierto de estos días ha resucitado el conflicto de competencias que desde hace años enfrenta al Ayuntamiento de Zaragoza y a la DGA. Los oficiales del Ayuntamiento trabajan en dos tipos de centros: los municipales y los colegios públicos. En los primeros, su horario y sus funciones están bastante claras: son trabajadores municipales en centros del Consistorio y esto facilita la tarea.

Sin embargo, los asignados a los colegios (de la DGA) acumulan ciertos problemas. Para empezar, la plantilla debería ser de unos 180, y es de alrededor de 140. Esta complicación, agravada por el hecho de que la tasa de reposición sigue al 50%, hace que, desde 2013, coles que necesitarían tres ordenanzas cuenten con solo dos; y centros que requieren dos, con uno.

Además, los centros han cambiado mucho en los últimos años

pero la regulación de las funciones de los oficiales no lo ha hecho al mismo ritmo. Por ejemplo, muchos de estos operarios antes vivían en los propios centros y por eso los custodiaban. También ahora existen servicios a horas que antes no se daban (por ejemplo, el de 'madrugadores' que en muchos coles está desde las 7.30) y el 40% de los colegios aragoneses ha cambiado su horario para acumular las clases por la mañana. Esto abre ciertos interrogantes: ¿Debe el oficial modificar su horario para abrir el colegio si el director del centro se lo pide? ¿Debe cubrir solo el periodo de mañana de clases o tiene que cerrar el centro al final de las extracolegiales? ¿Pueden ocuparse de esto la empresa que gestiona estas actividades y las familias?

Reunión con los sindicatos

Existe un reglamento de 1993, acordado en un pleno del ayuntamiento, que fija las funciones de los oficiales; pero los sindicatos lo tildan de obsoleto. Ayer, los siete grupos que representan a los trabajadores en el Ayuntamiento (UGT, CC. OO., CGT, OSTA, CSIF, CSL y STAZ) se reunieron con la concejalía de Educación.

El Consistorio se ha comprometido a darles, en unos días, una propuesta detallada de los horarios y funciones de los oficiales de cada uno de los 84 colegios en los que trabajan en Zaragoza en función de las necesidades de estos centros y de las condiciones de trabajo de estos profesionales. Después, los sindicatos alegrarán lo que crean necesario.

Tras Semana Santa, se quiere definir un nuevo manual de funciones de estos trabajadores que sustituya al de los años noventa y que esté avalado por informes técnicos y jurídicos. La idea es cerrarlo antes de que termine el curso escolar para contar ya con una herramienta muy valiosa de cara al próximo. El objetivo es que se materialice en un acuerdo de Gobierno.

La segunda parte será que no existan problemas entre lo que plantea el Ayuntamiento y las necesidades del Departamento de Educación de la DGA. «Pero el aval de los informes y el estudio concienzudo de la situación ayudará a que no se den esos problemas», estimaron desde UGT.

LARA COTERA



RAQUEL LABODIA

Repercusiones en los centros. En el colegio público Marie Curie, que tiene 700 alumnos, la Ampa ha tenido que solicitar permiso a la junta de distrito para poder abrir el centro todas las mañanas a las 7.45 para que un centenar de niños acudan a 'madrugadores', el servicio que se presta antes de que comiencen las clases.

UNIVERSIDAD

Zaragoza gana la IX Liga de Debate Interuniversitario G9

Duckies, el equipo de la Universidad de Zaragoza, ha ganado la final de la IX Liga de Debate Interuniversitario del Grupo 9 de universidades disputada ayer en el Parlamento de las Islas Baleares. Los vencedores, cinco estudiantes del programa conjunto Derecho/Administración de Empresas, recibieron 3.000 euros tras superar al equipo de Cantabria en un debate sobre las redes sociales.

POLÍTICA

Los alcaldes de Huesca, Zaragoza y Teruel hablan de nueva política

Los alcaldes de las capitales aragonesas, Pedro Santisteve, Luis Felipe y Emma Buj, debatieron ayer acerca del día a día en sus ayuntamientos dentro de las jornadas 'Nueva política, ¿nueva sociedad?' en la Facultad de Económicas. Hablaron de los cambios producidos en las instituciones, en la sociedad y en la política aragonesas bajo la idea de «nueva política» tras el 15M.



Los tres alcaldes, ayer en la Facultad de Económicas. RAQUEL LABODIA

SALUD

La vacuna de la meningitis B no está en las farmacias de Aragón

El Colegio de Farmacéuticos de Zaragoza informó ayer de que las boticas aragonesas no disponen todavía de las vacunas de la meningitis B, Bexsero, que según el Ministerio de Sanidad se han puesto en circulación. El órgano reconoció que desconocía cuántas dosis llegarán a la Comunidad y si serán suficientes para restablecer de manera inmediata el suministro regular de la vacuna.